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我承诺 :做一个文明市民

文明行为我先行志愿接力
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“爱心是生活明媚的
阳光， 文明是人生温馨的
春风，勿以善小而不为，勿
以恶小而为之。 ”

黄雪娇公司职员

“我承诺
:

文明骑车、

文明驾车、文明停车、文明
乘车，争当文明市民，为创
建文明城市做贡献。 ”

吴亚楠公司职员
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信阳消息（首席记者韩蕾）

37℃

， 人体舒适的温度；

37℃

爱， 永恒不变的情怀， 那么
“

37℃

社区” 志愿服务站呢，

有何寓意？近日，不少市民发
现， 在民权路， 一家名为
“

37℃

社区”的志愿服务站悄
然出现，看书、休息、求助、学
习……都可以在这个志愿服
务站里实现。

“‘

37℃

社区’ 志愿服务
站是由河区民权街道与信
阳大别山青年志愿者协会联
合打造的大型综合志愿服务
平台。 ”河区民权街道组织委
员杜道军向记者介绍，“

37℃

，

比人体体温略高一点， 是让人
感觉舒服的温度， 寓意是将为
社区居民提供热情、舒适、温馨
的志愿服务。 ”

在该志愿服务站记者看
到，这里一共有两层，分别有
着不同的功能。一楼主要是接
待、求助登记、便民服务与环

卫休息区，志愿者招募、蒲公
英流动图书展、心愿树、项目
认领区以及善行区； 二楼为
“周末课堂”、社区娱乐室和心
理咨询室等。
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日是个下雨天， 但是
志愿服务站里依然人气十
足。 有的市民在图书架旁边
翻阅图书， 有的市民在向志
愿者咨询相关志愿服务活
动，有的市民在喝水休息，还
有的市民则在心愿树上挂上
了自己写的心愿卡。 而在一
楼， 记者被三个挂有手工饰
品的展板所吸引， 小动物形
状的小挂件大小不一、 栩栩
如生。 “这些都是特殊教育学
校的孩子们做的， 我们放在

这里进行义卖。 ”志愿者何先
生对记者说道。

“民权街道对这个志愿
服务站投资

20

余万元，立志
于要将这个服务站打造成为
一个立足民权辖区、 涵盖中
心城区， 为城市居民提供心
理咨询、 知识讲座、 关爱慰
问、便民服务等志愿服务，集
志愿服务和项目发布、 志愿
者招募与管理为一体的综合
型志愿服务站。 ” 杜道军表
示， 选择与信阳大别山青年
志愿者协会联合打造这个平
台， 是希望通过志愿者协会
的力量，招募更多的志愿者，

让更多的人尽己所能， 服务
社会。

“37℃社区”服务站：城市一抹暖色

文明出游 从我做起

“十一”假期，外出旅游成
了许多市民的首选。 出门游玩
不仅仅是游山玩水、 放松休
闲， 也是对市民文明素质、个
人修养的一种考验。

潘志明
志愿者
在外出旅游时，大家都应

该自觉地维护环境卫生，不随
地吐痰和口香糖，不乱扔废弃
物，不在禁烟场所吸烟；遵守
公共秩序，不喧哗吵闹；保护
当地的生态环境， 不踩踏绿
地，不摘折花木和果实等。 同
时， 要做到保护文物古迹，不

在文物古迹上涂刻，不攀爬触
摸文物，拍照摄像遵守景区的
相关规定。作为一名公益志愿
者，我希望大家在欣赏美景的
同时， 也要用心呵护周边环
境，传承文明旅游美德。

杨帆
大学生
无论是出境游还是国内

游，作为中国公民，我们都需

要做到文明出游，对于不文明
行为的改善， 要从现在抓起，

从每个人抓起，只有我们每个
人都从我做起，从遵守每一次交
通规则，从捡起身边的塑料袋做
起，精神文明的提升才能成为可
能。希望每一位信阳市民都与文
明一路同行，让彼此都只看到美
丽的景致，而不被不文明的行为
破坏了心情。

（本报记者李倩整理）

供电企业的抄表收费工作是进行
电力销售的核心环节， 也是工作重心，

对电力企业资金周转以及经济效益有
着至关重要的作用。 因此，为了减少误
差，提高抄表准确率，保证企业效益，电
力企业应当加强从业人员抄表收费的
工作效率和质量。针对供电企业在抄表
收费方面存在的问题，而提出一些应对
方法。

一、电力部门抄表收费的基本情况
电费是用电户针对使用电量而上

缴的相应费用，同时也是电力部门的经
济来源。 因此，需要定期从用电户的电
表上核对出具体而准确的用电量，以便
于收取电费。这对于抄表人员来说是一
项艰巨而繁琐的任务，因为电费的收取
是有固定期限的，所以要求抄表工作必
须在期限内完成。目前我们国家的抄表
收费主要有两种形式， 一种是手工抄
表，当前主要应用在一些小城镇以及边
远山区； 另外一种是远程采集抄表，目
前的应用范围比较广泛，主要应用于城

市中。远程采集抄表形式听起来比较高
端，具有一定的科技含量，其实不然，所
谓的远程采集抄表工作有时还因信号
的强弱，部分表计采集不到，需要抄表
人员到现场核查用户表计信息。这种方
式与传统的人工抄表的本质是一样的，

工作效率却大大提高。 此外，人工抄表
的主观性比较强，缺乏有力的监督和监
管，所以在查表的过程中，实际的使用
电量数据就不能够得到保证。比如一些
企业与抄表人员相互串通，就会出现少
抄的现象。 同时，由于工作人员本身的
素质以及工作态度的问题，也会导致在
抄表的过程中出现漏抄和误抄的问题，

这些问题如果不能够得到及时有效的
解决，就可能会影响电力部门的整体发
展， 这就要求抄表人员服务要跟上，随
时发现问题，解决问题，把隐患消除在

萌芽状态。

二、电力抄表收费工作中存在的问题
1.

人工抄表存在隐患， 抄表人员在
工作中出现不公平现象，有可能利用工
作便利为自己或他人谋私，提供权力利
之便；抄表入户的难度比较大，目前部
分用户采集不到，需要工作人员采用人
工拜访用户抄表方式，需要考虑用户是
否在家。 由于用户群体非常大，电力系
统工作本就复杂，抄表更加繁琐，从而
有些工作人员为了快速完成工作，对于
抄表不够谨慎和仔细，就很容易出现数
据不准确的情况， 导致数据与真实用电
不符。

2.

收费方式有待改善，先使用后付
费的方式对用户来说是有好处的，这
种方式应用时间比较长， 也得到广大
用户的认可。 每月定期的由工作人员

进行抄表，统计出用电量，根据每度的
电价，计算出用户该缴的电费。由此可
见抄表的准确有效决定着广大用户群
体实际要交的电费， 关系着广大用户
群体和电力企业自身的切实利益。 在
抄表过程中， 工作人员不仅要准确抄
录数据，还要检测电表、线路存在的问
题，并及时修复。但是这种收费方式还
存在一定的弊端，有待完善。 第一，电
费的收取由抄表的数据决定， 但是由
于用电户非常多，面积广，使得抄表工
作复杂、繁琐，容易造成抄表出现误差
和延时， 从而导致收费工作的复杂和
不可靠。 第二， 这种收费方式过于单
一，虽然能够满足市场多费率的需求，

但是对于目前已经采用的阶梯式价格
收费，就会出现问题。

总之，只有抄表收费人员优质服务
跟上，在抄表和收费方面“腿勤”“手勤”

“嘴勤”，视用户为“上帝”，想用户之所
想，急用户之所急，只有这样，才能与用
户建立和谐的供用电关系。

浅谈抄表收费与优质服务的关系
张英兵 陈玲

（本报记者李倩整理）
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